



LA ESTRENÓ EL SENADOR ALEJANDRO ARMENTA

Usan tribuna como estantería

LA CÁMARA ALTA SE HA VUELTO ESCENARIO de legisladores que invitan a habitantes de sus estados, como parte de sus aspiraciones políticas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gmm.com.mx

La mañana del 15 de noviembre, la tribuna del Senado mostró por primera vez en su historia un objeto diferente, ajeno a los símbolos de la Mesa Directiva, como son El Águila de Escritanía y la campana de plata.

Recargado justo frente al escaño del presidente del Senado, Alejandro Armenta, el libro *La Pandemia de los Edulcorantes en México* estaba colocado de tal forma que lo vieran todos los senadores del pleno y saliera en todas las tomas de televisión y de fotografía.

Comenzó así una nueva forma de usar la tribuna del Senado como estantería de libros para promocionar las obras de Alejandro Armenta, al grado que en todo el mes de marzo ya fueron dos los libros que se colocaron en la tribuna, pues al volumen sobre los edulcorantes se sumó *La Importancia del Litio en México*, también escrito por Armenta.

Pero Alejandro Armenta no sólo ideó usar la tribuna como escaparate de sus libros, sino que llevó al extre-

mo la idea de su compañero morenista Eduardo Ramírez, quien desde su posición de presidente del Senado comenzó a invitar a personas de regiones de Chiapas para que estuvieran en las sesiones del pleno del pleno.

Así, de las 55 sesiones que ha presidido, desde el 1 de septiembre del 2022, hasta la más reciente, realizada en la tarde del 30 de marzo, Alejandro Armenta ha llevado a poblanos a 29 sesiones; es decir, en el 53% de las sesiones han estado presentes personas del estado de Puebla, que busca gobernar.

Desde el 5 de octubre del 2022, Alejandro Armenta decidió utilizar el salón de plenos del Senado para que activistas políticos, cantantes, mariachis, artesanos, damas voluntarias, estudiantes, empresarios, familiares de personas muertas por covid-19, periodistas y diversas organizaciones de la sociedad civil del estado de Puebla estén presentes en las sesiones y de esa manera, el nombre de Puebla sea mencionado constantemente.

Incluso el pasado 25 de marzo, cuando Alejandro Armenta anunció la presencia de un grupo de estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), invitados por el perredista Miguel Ángel Mancera, expresó de inmediato: "del Estado de México, vecinos de Puebla".

Pero, además, decidió premiar a nombre del Senado a periodistas del estado de Puebla, a pesar que los premios y reconocimientos que otorga el Senado deben pasar por aprobaciones

colegiadas.

El 18 de octubre del año pasado anunció que estaba en el pleno la señora Coral Castillo de Cañedo, presidenta del Grupo Cinco Radio, del estado de Puebla, dueña de diversas estaciones de radio y momentos después la hizo pasar a la tribuna para entregarle un reconocimiento.

"Usted asumió el cargo de representarnos a 128 senadoras y senadores. Si le gusta más la política y quiere promover sus libros, que deben de ser muy interesantes y se han de vender como pan caliente, o quiere ser gobernador de mi estado tiene mi respaldo y mi voto, pero decidase qué quiere hacer, porque ni una buena, ni una mala.

"No sabe actuar como presidente y defender los intereses de todos. Aquí no se le llama al recato a ni un solo senador cuando está diciendo lo que se le da la gana, estamos hasta el gorro.

"O quiere ser gobernador o quiere ser presidente de este Senado", le esperó Nancy de la Sierra a Alejandro Armenta el pasado 30 de marzo, cuando la tribuna del Senado mostraba los volúmenes de los libros de Armenta.

Alejandro Armenta le respondió de inmediato que "una aspiración legítima no está sujeta a la voluntad unipersonal, es un derecho constitucional, no se a quién le tengo que pedir permiso para ejercer un derecho constitucional, pero yo no le voy a pedir permiso a nadie para ejercer un derecho.

"Me he conducido toda



mi vida, tengo 34 años de vida pública y nunca he sido sancionado ni declarado por acciones o actos delictivos o por complicidades familiares con posibilidad de actos delictivos. Mi actitud, mi actitud, ha sido absolutamente respetuosa de la ley. Creo que La Patria es Primero. Por eso, cuando estoy ahí, procuro despojarme de toda subjetividad", aseguró.

INVITADOS

En casi 200 años de historia, la tribuna del Senado fue vitrina personal del senador Armenta para promocionar sus libros y el pleno el espacio para recibir a diversos sectores de votantes de Puebla, pues de acuerdo con el Diario de los Debates, con sultados por Excelsior, ningún presidente del Senado había llevado al pleno a ciudadanos de los estados que representan.

El primero fue el chiapaneco Eduardo Ramírez, de Morena, y que busca también gobernar su estado. Además de invitarlos al pleno, organizó muestras gastronómicas y culturales tanto en la sede del Senado en Reforma e Insurgentes, como en la vieja casona de Xicoténcatl, donde rindió su informe de actividades, en agosto del 2021, como presidente del Senado y hubo comida y talleres de diferentes regiones de Chiapas.

Senado, de la casa del federalismo... a la casa Puebla.

Aunque Alejandro Armenta no es el único senador que invita a estudiantes y diversos representantes de sus estados de origen, sí es quien más lo ha hecho, pues de las 55 sesiones realizadas desde el 1 de septiembre del 2022, cuando comenzó a presidir el Senado, en 33 ocasiones contó con la presencia

de poblanos, pero de esas 33 ocasiones, en 29 fueron invitados por Alejandro Armenta, mientras que en dos ocasiones fueron invitados por Nadia Navarro, del PAN y en otras dos por Nancy de la Sierra, del Grupo Plural.

Quien más ha tenido presencia en las sesiones del pleno del Senado son los estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pues como el propio Alejandro Armenta explicó el 22 de febrero: "Yo soy egresado de la Benemérita".

Así, en cuatro ocasiones han estado los alumnos de la BUAP, seguidos por la Iberoamericana y la Anáhuac, ambas en sus campus en Puebla, que han estado en dos ocasiones.

Entre el numeroso listado de invitados que ha tenido el pleno, a invitación

de Alejandro Armenta, están "familiares de presidentes municipales fallecidos durante la contingencia por covid-19" de Tezuitlán, Soltepec, Mezapiltepec, Nopalucan, Tepeji, San Pedro Cholula, San Matías Tlalancalca, Izúcar de Matamoros, Zacapoaxtla, Totoltepec de Guerrero e Ixcamilpa de Guerrero, quienes estuvieron el 3 de noviembre del año pasado.

Los "decanos del periodismo del estado de Puebla y de Radio Huamantla", que acudieron el 15 de noviembre, a quienes también les dio un premio del Senado.

El 1 de febrero de este año invitó a la Asociación de Luchadores Independientes, al Consejo Nacional de Payasos, a Productores Mexicanos, AC; Consejo General de Defensoría de los Derechos Humanos; transportistas de la Coordinadora Siglo XXI y

a Recolectores de Reciclados del Municipio de Puebla, todos del estado de Puebla.

El 28 de febrero invitó a representantes de diversos sectores políticos, económicos, culturales, sociales y deportivos del municipio de Acatzingo, "donde fui presidente hace 30 años", como los presentó el mismo, porque no en todas las ocasiones los anuncia el desde la tribuna, sino que lo hacen las y el vicepresidente: Ana Lilla Rivera, Alejandra Reynoso y Eruviel Ávila.

HEREDEROS

Hace unos días, el 14 de marzo, invitó a la Sociedad de Defensores de la República Mexicana y sus Descendientes, AC, quienes son "herederos de la Batalla de Puebla".

De las sesiones plenas realizadas en el mes de octubre del 2022, estuvieron los

poblanos invitados por Armenta los días 5, 12, 18, 19 y 25; en el mes de noviembre estuvieron 3, 9, 15, 23, tanto en la sesión matutina como en la vespertina, 24 y 29; y estuvieron los días 6 y 7 de diciembre.

Como en enero no hay pleno, dado que es el periodo de receso y la Comisión Permanente sesiona en Cámara de Diputados, fue hasta febrero que se retomó el ritmo de invitaciones y desde el primer día, pues estuvieron 1, 2, 8, 9, 14, 21, 22 y 28 de febrero y los días 1, 7, 14, 15, 22, 23 y 29 de marzo.

Al concluir la Semana Santa, el Senado regresará a las actividades de su pleno durante seis sesiones, dado que concluye el periodo ordinario el 30 de abril, pero Armenta después presidirá la Comisión Permanente, que tendrá su sede en el Senado y trabajará desde el 1 de mayo hasta el 31 de agosto.



siema, del grupo mural.

Armenta

La tribuna del Senado de la República ha sido utilizada para promover sus aspiraciones como posible candidato a la gubernatura de Puebla.



Tengo 34 años de vida pública y nunca he sido sancionado por acciones o actos delictivos o por complicidades familiares con posibilidad de actos delictivos."



Mi actitud ha sido absolutamente respetuosa de la ley. Cuando estoy ahí, procuro despojarme de toda subjetividad."

ALEJANDRO ARMENTA
SENADOR DE MORENA



En diferentes momentos, el senador poblano ha recibido en tribuna reconocimientos por parte de sus paisanos.



El pasado 9 de febrero, Alejandro Armenta recibió en tribuna a artistas plásticos poblanos, pero también aprovechó para exhibir sus libros sobre el lino y los edulcorantes.